

Estado32
.com.mx

Editoriales de la prensa local
20 de Junio del 2020



opinión

CRÓNICA
DEL PODER

IGNACIO VALENZUELA

Ningún partido puede solo alcanzar el poder

Sin duda, ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, como Presidente y líder será actor central que será asociado en el proceso electoral 2021 a favor de su partido y aliados, eso es inevitable, porque su práctica gubernamental será determinante para una victoria o derrota electoral.

Por ese liderazgo político y personal, es que se atrevió a advertir, avisar ¿o amenazar? que no permitirá a los gobernadores intervenir en el proceso electoral y tras el enfrentamiento con los gobernadores panistas a quienes llamó politiqueros y el diferendo con el gobernador de Jalisco ENRIQUE ALFARO, sobrevino el anuncio de los dirigentes nacionales de los partidos Morena, Verde Ecologista de México y del Trabajo, para construir una alianza electoral y en defensa del Presidente y sus políticas.

En efecto, los zacatecanos ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR y CARLOS PUENTE SALAS, con ALBERTO ANAYA impulsan la formación de un Frente Unitario rumbo al 2021 y como primera acción de conjunto y alianza, el próximo sábado 4 de julio sostendrán un diálogo virtual con extensión hacia las 64 mil secciones electorales del país, en una jornada de comunicación política de apoyo al Presidente de la República para ratificar el respaldo popular y así medir el tamaño del liderazgo político, lo que traducirá una verdadera indagación acerca del ascenso o descenso de la figura presidencial y su rol en los avances o evolución de la Cuarta Transformación, con efectos más claramente electorales.

Esta reacción aliancista de los morenos, verdes y rojos, se da tras la decisión del Partido Acción Nacional de iniciar la formalización de una fuerte coalición de oposición con los Partidos de la Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano, cuya capacidad de movilización y la calidad de candidatos intentarán desplazar del Morena y sus aliados, de la mayoría en la Cámara de Diputados, un objetivo que, si lo alcanzan, junto con el PRI y otros partidos emergentes, podrían estar en condiciones de una definición en el proceso de revocación de mandato al Presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, en 2022, como así está establecido en el calendario electoral.

En este sentido, la ausencia de una fuerte estructura en Morena y la debilidad del Verde Ecologista, pueden ser factores negativos durante las elecciones concurrentes del 2021 y por consecuencia, lesionar la estrategia hacia la revocación de mandato; por ello se explica el tremendo activismo gubernamental y político del Presidente, porque atisba riesgos y peligros, como así se ventilan por la división interna en su partido y la evidente fragilidad de los Verdes y los del Trabajo. Esta misma debilidad es visible y la exhiben en Zacatecas, de manera que a los políticos zacatecanos RAMÍREZ CUÉLLAR y PUENTE SALAS, el tiempo se les agota para consolidar un escenario confiable, tanto en el horizonte nacional como en los estados.

UN ACTOR POLÍTICAMENTE RECONOCIDO

Sigue siendo el Partido Revolucionario Institucional, y más en Zacatecas, por lo que será un grave error que sus dirigentes decidan ir solos a la batalla por el gobierno del estado, la legislatura, los ayuntamientos y las 4 diputaciones federales. Poseedor de una estructura política y electoral todavía firme, solo está a la espera de una clara señal del primer priista ALEJANDRO TELLO, para decidir coalición con el PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, y juntos acordar la mejor selección de candidatos.

Trotamundos

Por Raúl Muñoz del Cojo | rmunoz1970@hotmail.com | [@rmunozc1970](https://twitter.com/rmunozc1970)

Presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles de Zacatecas (Amhmzac)

S.O.S turismo

Como usted sabe si se cuenta con datos precisos y reales, las conclusiones de cualquier tipo de trabajo serán mucho mejores. Esta semana el Centro de Investigación y Competitividad Turística Anáhuac (CICOTUR) junto con el Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) crearon un paquete legislativo para enfrentar la emergencia en el sector turismo nacional, mismo que me gustaría comentar con usted.

El objeto de este es avanzar en el apoyo al rescate de la industria turística en esta profunda crisis, fortaleciendo la competitividad mediante el reconocimiento pleno de sus múltiples funciones y aportaciones con la sociedad nacional y por esto, el CNET y CICOTUR prepararon y esperarán aprobación de un paquete legislativo de emergencia.

Para ellos y como todos lo vemos, la gravedad de la situación actual que enfrenta la industria es casi incurable y en consecuencia, los apoyos deben de ser planteados como un paquete de emergencia.

Ya he tocado el tema de la afectación turística mundial en columnas anteriores pero me gustaría no olvide que según la Organización Mundial del Turismo (OMT) se perderán entre 100 y 120 millones de empleos en el planeta, por lo que nunca antes nuestro turismo ha enfrentado esta condición que amenaza su viabilidad y supervivencia.

Por esto, es importante considerar un programa emergente que incluya un paquete legislativo que proponga CICOTUR, donde se llama a cumplir con la ley general de turismo en donde se menciona que los procesos que se generan por la materia turística con actividad prioritaria nacional y como le comenté, las propuestas son las siguientes:

1) Ley de Inversión extranjera.

2) Inversión extranjera en líneas aéreas. En estos dos primeros puntos se motivaría a la inversión en propiedades por medio de la constitución de fideicomisos y en cuanto a la inversión extranjera en las líneas aéreas nacionales se debería modificar la constitución para permitir la misma hasta un 49% en capital foráneo.

3) Regulación de prestación de servicios de hospedaje en vivienda particular.

Si bien debemos adecuarnos a la tecnología, esta no exime a los participantes de cumplir con la ley. Me queda claro que aunque ya se haya trabajado algo, existen aún vacíos legales que perjudican a las empresas de hospedaje establecidas y al consumidor mismo. Se puede comenzar registrando a todos en el RNT (Registro nacional de Turismo).

4) Deducción acelerada de nuevas inversiones.

5) Ley general de desarrollo federal sustentable

6) Estímulos fiscales a la inversión

Estos tres puntos suenan más que lógicos y funcionarían a la perfección en este entorno hostil que estamos por vivir pero, la pregunta sigue siendo la misma ¿qué tan amigos son las autoridades de la inversión, empresa y estímulos? Popularmente exclamaríamos que es donde la puerca tuerce el rabo.

7) Prestaciones laborales.

8) Presencia internacional de la marca México.

Creo el primero está más que claro y el segundo aunque sería ideal, no veo un mecanismo certero que lo logre.

Tristemente nuestro gobierno federal actual se ha encargado de destruir todo lo que funcionaba. Eso sí, nuestra capacidad de soñar no termina.

9) Deducibilidad en consumo de restaurantes

10) Fines de semana largos

Si queremos que funcione hay que invertirle y tengo dudas en como lo procesaría nuestro presidente. El vería sin preguntar el costo fiscal y estoy seguro mandaría a la congeladora la propuesta. Los fines de semana largos finalmente se recuperaron y volvieron al tema a hace un par de semanas, lo triste es que resurgieron como distractores.

11) Tasa de 0% de IVA.

12) Deducibilidad de un viaje familiar.

El estar jugando a la pirinola con carga en el "toma todo" por parte del gobierno dificulta muchísimo que esto se logre pero como lo comentaba, ojalá llegue a mentes pensantes y logren descifrar el beneficio. No se debe olvidar que los viajes gravan consumos que por supuesto estos si llevarían su IVA correspondiente.

13) Limitación de comisiones por parte de Agencias de viajes en línea (OTA)

14) Formalización del consejo para la diplomacia turística.

15) Fondo de aportaciones para promoción e infraestructura para destinos turísticos.

El punto 13 suena relativamente fácil ya que la situación está complicada para todos, esperaría una recepción agradable por parte de ellos y el punto posterior se ahoga en la burocracia y toma de decisiones por parte de nuestro gobierno. El punto 15 funcionaría si se le tomara a nuestra actividad seriamente.

Concluyo como todas las veces que he hablado del tema de la participación del gobierno federal en el tema turístico. Mientras no se le tome en serio, jamás seremos capaces de potenciar al máximo esta fuerza existente en nuestro país, sugiero a nuestro secretario federal Miguel Torruco dejarse de pleitesías y alabanzas, ponerse la camiseta y hacer lo que todos estamos esperando, trabajar como antes por el turismo de nuestro querido México. Hasta la próxima.

De mis apuntes

Por Carlos López Gámez

Comercio e industria en Fresnillo en 1938

Centro de Investigaciones Históricas de Fresnillo A.C.

En el año de 1938 se levantó un censo a nivel nacional con el objeto de registrar los giros clasificados como industria y comercio. En nuestros apuntes encontramos la información que nos permitió conocer cuántos y cuáles eran esos giros existentes en esta ciudad.

Nos llama la atención la existencia de comercios, industrias y capital invertido en Fresnillo en ese tiempo tomando en cuenta que corresponden a una época sumamente difícil para la economía nacional, consecuencia principalmente de la decadente dictadura porfirista y efectos relacionados con la incierta etapa posrevolucionaria.

Estos factores dejaron una profunda huella en esta minera ciudad, la cual padecía todo tipo de infortunios y contingencias, desde saqueos hasta un interminable éxodo. Aunado a lo anterior la ciudad presentaba una desolada y devastadora imagen, imperaban los continuos desórdenes sociales, una creciente hambruna y enfermedades.

De acuerdo con nuestra percepción el censo nos indica que la existencia y funcionamiento regular de esos giros, a pesar de los infortunios, se constituyen como un ejemplo contundente de la perseverancia de los fresnillenses por sobrevivir. En este caso con la participación de ciudadanos de otras naciones.

Se trata nada menos del "resurgimiento del Fresnillo". Este se gesta a partir de 1919. Aparece en la historia la empresa Mexican Corporation en 1920.

A partir de ese año la población



EL COMERCIO es muestra de la perseverancia de los fresnillenses.

empieza su constante transformación en todos órdenes, destacando en este aspecto la presencia de comercios e industrias nacionales y extranjeras. El censo registra 183 negocios.

Entre ellos: Jesús M. González, de nacionalidad mexicana, quien instala en la calle del Álamo número 2 una botica con inversión de mil 579 pesos. Por su parte, Juan Pérez abre una tienda de abarrotes por la calle 1° de Mayo número 5, con un capital de 5 mil pesos. Jesús Yee y hermano, ambos de nacionalidad china en la calle Hidalgo 21 instalan una tienda de abarrotes, con una inversión de mil pesos. Bernardo Glau G. de Polonia invierte mil pesos para abrir una ferretería y tlapalería en la calle Hidalgo 33.

En otro orden Cormack y Aparicio de nacionalidad americana eran propietarios de una mueblería por la calle Madero 5

destinando un capital de 2 mil pesos. Juan David y Compañía de origen Caldeo tenían una tienda de ropa y calzado en la calle Hidalgo 35 con un capital registrado de 4 mil 500 pesos. Felipe Loo de China era propietario de una tienda de abarrotes por la calle Laberinto 2, el capital registrado era de mil 753 pesos. Reimers Hermanos de Alemania invirtieron 13 mil pesos para instalar una ferretería en la calle Obregón 20.

Lee Min y Cía. Tenían una tienda de abarrotes entre las calles Hidalgo y Nueva, registraron un capital de 2 mil pesos. Por su parte Manuel Yee y Hermano registraron una tienda de abarrotes por la calle Hidalgo 19 con capital de mil pesos. Ignacio Yee y Hermano, por su parte instalaron otra tienda de abarrotes por la calle Hidalgo con capital de 4 mil pesos.

Con capital español de más de 40 mil

pesos la firma Abarrotes, S. A. instala una tienda de abarrotes en la calle Parra 5 y 7. Pedro J. Denja de origen libanés era propietario de una tienda de ropa y calzado con un capital de 2 mil pesos. José Adavache de Siria, por la calle Hidalgo 52 era propietario de una agencia de bicicletas, con capital registrado de 2 mil pesos.

Félix Bugdud, libanés, registraba su establecimiento entre las calles Obregón y Comercio, era una tienda de ropa, calzado y sombreros. El capital era por el orden de los 21 mil pesos. Por la calle Reforma 2 la testamentaria de E. Bonilla registraba una tienda de ropa y calzado con capital estimado a los 30 mil pesos. Ángel Bonilla en la calle Madero 16 contaba con un establo y el capital declarado era de 2 mil pesos.

Arcadio Delgado en la calle Hidalgo 69 registraba por su parte un billar y cantina con un capital de mil 247 pesos. Rivas y Hermanos en la calle Hidalgo 53 con un capital de 500 pesos eran propietarios de un expendio de gasolina y refacciones. Andrés A. Frías en la calle Maestranza 14 registraba una tienda de ropa y calzado cuyo capital era de 500.

J. Merced Santoyo en Obregón 23 con un capital registrado de 25 mil pesos instala una tienda de ropa y calzado. Francisco L. Vásquez en la Hacienda de Chichimequillas una fábrica de sal con capital de mil 800 pesos. Enrique Escobar Falcón en la calle Perico 47 con un capital de 2 mil 500 pesos administraba una empresa de transportes y molino de nixtamal.

La relación completa usted la puede consultar en Club Amigos de Fresnillo.



Patricio Barrios Fernández, Elisa Ronquillo Meléndez y Miguel Ángel Gutiérrez Lujan, desayunando en el restaurante El Portón



Carlo y André Córdova Ortega, desayunando en el restaurante El Portón con Alejandro Córdova Villa



Irma Gómez Ramírez, Guadalupe López Gómez, desayunando en el restaurante Villahunción



Avance Incuestionable

Por Silvia Montes Montañez



Informe con resultados

COINCIDO con Luis Enrique Mercado, Presidente del Patronato Pro Educación de los Adultos, respecto a la necesidad de fortalecer al Instituto Zacatecano para la Educación de los Adultos (IZEA) que ha demostrado su viabilidad y que aquí registra avances que vale la pena comentar por lo que representan.

ES LAMENTABLE, pero sucede, que miles de personas no lograron concluir el nivel básico de educación y ni se diga en el caso del nivel medio.

EL IZEA, que preside Carlos Peña Badillo, -un hombre entusiasta y entregado en cuerpo y alma a su responsabilidad-, es un espacio ideal para quienes necesitan el apoyo y están dispuestos a conseguir el certificado que acredite sus estudios porque eso tiene un valor incalculable

DE AHÍ el pronunciamiento de Mercado por la fortaleza de esta institución que es fundamental para el desarrollo de Zacatecas y en beneficio de los grupos más vulnerables que no han terminado su educación básica o que no saben leer ni escribir.

EN RECIENTE Reunión de la Junta de Gobierno de este organismo, Peña informó que ocupa ya el décimo lugar nacional en combate al rezago educativo,

SE TRATA de un avance incuestionable.

CARLOS, que también forma parte de los zacatecanos con aspiraciones políticas, dijo que para el periodo enero-mayo del presente año, el IZEA ha logrado que dos mil 472 educandos cambien su vida al concluir algún nivel educativo y recibir su certificado.

EL NÚMERO es importante y que bueno que exista esta alternativa para acceder al sistema semiescolarizado.

POR SUPUESTO que colocar a Zacatecas en el lugar número diez a nivel nacional es una distinción y responde al trabajo de Peña Badillo. Al respecto, Javier Valverde Polín, subdirector de delegación de zona norte del INEA expresó un amplio reconocimiento.

EN CONCRETO hizo notar que nuestra querida tierra está figurando en el país gracias a las estrategias, formación con calidad y cumplimiento de metas.

POR SU parte, el Director del IZEA, Carlos Peña, agregó que ante la contingencia por el COVID-19, la institución se adaptará a la nueva escuela mexicana y la nueva normalidad, a fin de reforzar las medidas de prevención y continuar con el combate al rezago educativo.

ME PARECE que desde ese punto de vista el IZEA precisamente representa una buena opción porque ofrece posibilidades de estudiar sin tener que congregarse en un salón de clases como ocurre en otros lugares.

QUERIENDO como quiero yo a Zacatecas me da mucho gusto enterarme de casos en los que se coloca en primeros lugares y no me extraña nada que sea precisamente en el tiempo de Carlitos Peña cuando esto sucede para satisfacción del gobierno de Alejandro Tello. Muy bien.

Nos encontramos el lunes en la 7 de **Página 24**

Mi Jardín de Flores
Por La Madre Teresa de Chalchihuites

Mi Jardín de Flores Asesinatos de Estado

Por la Madre Teresa de Chalchihuites

En la era neoliberal, mientras que Hacienda exprimió a los causantes cautivos, varios grandes empresarios no pagaron impuestos. Felipe Calderón dijo que él no tenía 'la fuerza' suficiente para cobrarlos. Gobernó para ellos. La gran prensa no dice nada de este escándalo": Rafael Barajas "El Fisgón".

CHALCHIHUITES, ZAC.- Viernes 19 de junio de 2020.-Oro, ruego, imploro, pido a los milagrosísimos San Silverio y Gobano de Irlanda me bendigan y protejan a los elementos de la Guardia Nacional acantonados en mi querido estado -que siguen en la lucha contra el peligroso crimen organizado- con la heroica encomienda de regresarnos la paz y la tranquilidad prometida; promesas firmadas mediante un contrato con Zacatecas por don Alejandro Tello Cristerna hace más de 4 años cuando andaba en campaña: "Si no cumplo, ¡me voy!", firmó, y no se ha ido.

TAMBIÉN PIDO que Los Malos Organizados, Los Peores Desorganizados y El Crimen Uniformado reflexionen para evitar que sigan sufriendo sus inocentes familias, rectifiquen el mal camino andado, regresen al sendero del bien y dejen de sembrar, fabricar, elaborar, distribuir sus embrutecedoras y letales drogas que tanto daño han causado a la sociedad zacatecana y a ellos mismos; que se olviden de sus letales armas y dejen de asesinar, desaparecer, secuestrar, violar, extorsionar, asaltar, robar niñas, niños, jóvenes, mujeres, hombres y ancian@s.

Y QUE MAÑANA Sábado (hoy) sea un hermoso día de muchísimo éxito, lleno de salud, amor, paz, tranquilidad, felicidad y prosperidad para todas y todos ustedes. Amén.

Asesinatos de Estado

TODO INDICA que en Zacatecas los asesinatos de policías en contra de ciudadanos Inocentes, son solapados por el gobierno de don Alejandro Tello.

ASÍ SUCEDIÓ con los asesinatos del muchachito Iván Espino Colunga en junio de 2018, y con el comerciante Marcos García Benavides en abril de 2019, entre otros que escapan de mi memoria.

-¿POR QUÉ será -interviene doña Petra- que los mal llamados guardianes del orden tienen la perversa y descarada protección del desgobernador Alejandro Tello Cristerna?

"EL PINOCHO de Bernárdez" cree que el pueblo no tiene memoria, pero esta equivocado. Hoy viernes la senadora por Morena, Soledad Luévano Cantú, le recuerda y reclama al Tello por cobarde asesinato del comerciante Marcos García Benavides -acontecido en abril de 2019, por haberlo calumniado, al acusarlo de ser miembro del crimen organizado, y autor de la ejecución de la estudiante de Derecho de la Benemérita Universidad Autónoma de Zacatecas, lo que resultó falso- en la edición de hoy viernes de nuestro Diario **Página 24 Zacatecas**:

"FUE UNA ejecución extrajudicial y fue la



Alejandro Tello Cristerna



Cristina Rodríguez Pacheco

Fiscalía. A Marcos lo asfixió toda la fuerza del Estado y las autoridades intentaron ocultarlo.

"AMARCOS lo asesinaron -dice sin tapujos la senadora Soledad- agentes de la Fiscalía General de Justicia del Estado (FGJEZ). La Comisión de Derechos Humanos del Estado ya omitió una recomendación que documenta el asesinato de Marcos.

"ESPERO QUE el gobernador (Alejandro Tello) acepte la recomendación y le ofrezca disculpas a la familia por haber (calumniado) y difamado a la víctima.

"ESPERO QUE el Fiscal (Francisco José Murillo) deje de proteger a los asesinos, los despidan y los lleve ante la justicia, y espero que el director de la Escuela de Derecho (Juan Carlos Guerrero Fuentes) le ofrezca disculpas a la sociedad por su penosa actuación en este caso".

-COMO LO hemos venido comentando, Soledad Luévano va a hacer, de Alejandro Tello, cera y palillo, por lo que yo le recomendaría al "bobernador" que vaya enderezando todo lo chueco que tenga. Comenzando por la policía que, como se ve, es amiga muy cercana del narco, pues no atrapa a sicario alguno, ni en kermés.



Soledad Luévano Cantú



Manuel González Acosta

Cristina Rodríguez, Dueña de las Despesas

MANUEL GONZÁLEZ Acosta, presidente municipal de Vetagrande (Morena, PT, Panal), también se queja de que Cristina Rodríguez Pacheco, esposa del gobernador de Zacatecas y presidenta del SEDIF, no sólo pretende reducir al municipio que él gobierna la cantidad de despesas (550 que recibió en 2019), sino que intenta hacérselas tablas, rompiendo acuerdos establecidos.

ELALCALDE se queja de que Vetagrande no ha recibido las despesas de los meses de febrero, marzo, abril, Mayo y junio.

TAL VEZ, digo tal vez, Manuel González tenga temor de ser detenido y vejado como su colega Abraham Castro del municipio de Pánuco, porque dice que si las despesas, en caso de seguir contando con ellas, se entregan al arbitrio de Cristina, y no en el porcentaje pactado, para su gobierno "no tenemos problema, pero que ellos se encarguen 100% de almacenar y distribuir las despesas, ¿qué caso tiene que nos metamos nosotros?"

SIN EMBARGO esas despesas marca made

en Cristina no le quitan el sueño a Manuel porque ante las jaladas de la esposa del gobernador, "el municipio de Vetagrande tuvo que invertir un millón de pesos a finales de mayo para poder otorgar alrededor de tres mil despesas a la gente que se encontraba en dificultad ante la problemática económica y de salud causada por el COVID-19".

OSEA: a Manuel le vale gorro si "La Pelangucha de Bernárdez" le entrega o no las despesas de este año que le corresponden a la gente más pobre de Vetagrande, pero lo que le pide es que le diga si sí o no se las va a dar. O sea, que Cristina -como decimos en Chalchihuites- le hable al chile. Es todo.

"El Comandante Colombiano"

YAPASARON -dice don Roberto- más de dos años dos meses desde que el sudamericano John William Casara Luna, mejor conocido como "El Comandante Colombiano", allanó el hogar de la familia de Iván Espino Colunga para asaltarlo y saquearlo; no conforme con esto, secuestró y asesino al jovencito.

ESTOS COBARDES hechos sucedieron en la madrugada de ese mes de junio de 2018, en La Unión de San Antonio, Pánfilo Natera. Inés Colunga Montes, madre del jovencito asesinado a balazos, dijo en aquella ocasión a nuestro Diario **Página 24 Zacatecas**, que "el negro" la amarró, le tapó la boca con cinta gris, "amarraron a mi esposo y no vi el momento en que se llevaron a mi hijo... pero me dijeron que me lo iban a entregar en pedazos", acusó Inés llorando.

"ATODOS nos quitaron algo, a mí me robaron toda mi quincena y mi celular", acusó el esposo de Inés Colunga. Ese mismo día el cadáver de Iván fue localizado con varios balazos: estaba desnudo, con huellas de haber sido torturado sádicamente y cubierto por una cobija. Pese a las claras evidencias y declaraciones de la mamá de la víctima, que señalan al "Comandante Colombiano" y a sus subordinados que lo acompañaban, como los autores del cobarde asesinato, Ismael Camberos defendió y ha defendido todo el tiempo al extranjero John William Casara, su súper policía de quien sólo se sabe, que lo "suspendieron".

ACTUALMENTE YA nada se sabe del cobarde asesinato ni del tristemente célebre "Comandante Colombiano". Este desgobierno, en su mayoría, es considerado como una mafia de delincuentes, que comulgan con el "Tapaos unos a los Otros".

El Coronavirus Cobra Nuevas Víctimas

¡DIOS DE mi Vida! La violencia, la inseguridad, la privación ilegal de la libertad, los secuestros, la falta de empleo, de inversión, el coronavirus y el desgobierno que padecemos, están acabando con todo lo que hizo don Miguel Alonso Reyes en su gobierno (2010-2016). Después hasta la sonrisa poco a poco ha desaparecido de muchísimo gente-.

Las Pandemia y Otras Calamidades Peores

HOYVIERNES amanecimos con seis falleci-

mientos más de coronavirus, y llegamos a la cifra de 78 muertes. Pero lo que más le preocupa a la gente son los asesinatos, la falta de empleo y su paupérrima economía.

“QUÉDATE EN casa”, nos dicen, pero es en nuestro propio hogar que llegan los criminales y nos matan, cómo acaba de suceder hace unos días en el municipio de Guadalupe, en donde sicarios allanaron una casa de manera violenta y mataron a balazos a papá e hijo. Asesinatos que, por supuesto, están impunes.

-¿CUÁNDO TERMINARÁ la pandemia de asesinatos Madre Teresa?-.

-CUANDO TENGAMOS una sociedad más participativa y miles de voces exijamos al gobierno de Zacatecas que haga respetar el Estado de Derecho, porque no es posible que una caterva de Malos Organizados, amafiados con Los Peores Desorganizados y El Crimen Uniformado, puedan más que el Estado que tiene el Poder Político Económico y Social en sus manos. Me resisto a creerlo-.

Protestan por Pagos “Rasurados”

SIN DUDA alguna -dice don Roberto- es a los pobres a quienes se nos cargan más las pulgas, estamos condenados a seguir siendo los “negros de la feria”, si no nos convertimos en una ciudadanía mucho muy participativa. Hoy, por medio de nuestro Diario Página 24 Zacatecas, nos enteramos de que un reducido grupo de trabajadores en activo activo, jubilados y pensionado del Isstezac se manifestaron para protestar por pagos “rasurados”, de hasta 30%, según denuncia su líder el Marcelino Rodarte Hernández.

MIENTRAS LA clase dorada, los directivos y sus grupos de incondicionales, cada vez cobran

más y con mejores prerrogativas, a costa de quienes verdaderamente construyeron la institución con su sangre, sudor y lágrimas.

AQUÍ SE nota la mano negra de Tello, porque todos en la capital del estado saben que el Isstezac es un inmenso aeropuerto para los aviadores de los gobernantes en turno, desde Arturo Romo Gutiérrez; pero es con el Alejandro Tello cuando Isstezac adquirió su prestigiado certificado: “También me lo chingo”, expedido por la brillante y connotada académica de la lengua, Cristina Rodríguez Pacheco de Tello.

ASÍ LAS cosas, los trabajadores, jubilados y pensionados del Isstezac seguirán manifestándose en vano (si el grupo no crece)-, con la inminente amenaza de ser detenidos, privados ilegalmente de su libertad, desnudados y fotografiados, como lo hicieron con el alcalde de Pánuco y cinco de sus funcionarios- en cuanto el emperador de Zacatecas, Alejandro I, dote la orden.

Y los Asesinatos Siguen en Ascenso

FRESNILLO. ESTE municipio tiene a los narcos más crueles, despiadados e inhumanos de Zacatecas, porque no sólo matan a la gente a balazos sino que la torturan cruelmente, disuelven en ácido, la destazan, o decapitan, para presumir su descarada impunidad.

AYER MISMO, a la entrada de Rancho Grande fue tirado el cadáver de una mujer decapitada y a un lado su cabeza en una bolsa negra.

ALREDEDOR DE las 7:40 de la mañana, vecinos de esa comunidad reportaron el cruento crimen al 911, y a los pocos minutos ya estaban ahí elementos de las varias corporaciones policíacas y Seguridad Pública, cuya especialización

es levantar Cadáveres para llevarlos a que les practiquen la necropsia de ley.

EN ESTE, como en el 99.99% de los asesinatos, no hubo ningún detenido-.

GUADALUPE. EN una planta de distribución de gas, ubicada en la entrada principal de Tacoaleche, fueron atacados a balazos dos trabajadores cuando estaban laborando: uno murió en el acto y el segundo fue trasladado en estado grave a un nosocomio. El cobarde crimen sucedió al filo de las 20:00 horas, provocando terror en este laborioso municipio; testigos oculares llamaron de inmediato al 911.

RÁPIDAMENTE AL lugar de los hechos comenzaron a llegar elementos de la policía municipal, el Ejército Mexicano y Guardia Nacional. Obvio, no hubo detenidos y ni siquiera pista alguna para atrapar a los cobardes asesinos.

VETAGRANDE. HALLAN cuerpo sin vida. Alrededor de las 19:00 horas, sobre un camino polvoroso rumbo a Saucedá de la Borda, testigos oculares reportaron el asesinato a balazos de una persona del sexo masculino al 911.

A LOS pocos minutos los elementos de cajón se hicieron presente sólo para corroborar la autenticidad del reporte. Ahí mismo se abrió la tarjeta de investigación y procedieron los peritos a levantar las evidencias del caso. Como siempre sucede en estos casos. No hay detenidos y, cuando los hay, la gran mayoría resulta chivo expiatorio.

¿LOSASESINATOS del día? Al menos tres, y un herido-.

-¡MADRE MÍA de Guadalupe! Todos los días, todos los días, corre sangre a raudales en

mi amado Zacatecas.

BUENO, YO me voy. Se quedan con Dios y María Santísima-.

¿25 de Octubre no se Olvida!

¿DÓNDE ESTÁN, dónde están?

“HOYVIERNES 10 de junio se cumplen dos años y 240 días de la desaparición forzada de los “empleados” de Gobierno del Estado Rosalía Ramírez Quireza y Antonio Troncoso Escareño.

FUE EL 25 de octubre de 2017 cuando los enviaron a pagar la gasolina de las patrullas estatales que vigilan los municipios de Luis Moya, Loreto y Pinos Zacatecas, y desde entonces no aparecen.

EL 30 DE enero el señor Ismael Camberos salió a decir que los dos cadáveres que hallaron calcinados en Pinos no son de Rosalía y Antonio. Que los siguen buscando pero que no aparecen por ningún lado.

P.D. SI DON Camberos aseguró, en aquella ocasión, que ya tenía la confesión de quienes habían secuestrado y asesinado a Rosalía y Antonio y que sólo faltaban las pruebas “científicas” para dar completa la información, pero luego dijo que no, que no era cierta tal versión, me pregunto: ¿Tal confesión la hicieron los declarantes bajo tortura?

OTRA: A COMO están las cosas ¿no serían sus propios compañeros de la corporación policiaca los que los desaparecieron?

SEÑOR GOBERNADOR, señor secretario de Seguridad Pública, Zacatecas tiene todo el derecho del mundo de conocer la verdad del caso Rosalía-Antonio: ¿Dónde están?

Si las Fotos Hablaran Dirían que...



¿Ya te lavaste las manos?

CARLOS DE SANTIAGO

Día número 3333 de la contingencia llamada noventena y sigue sin llover.

El día de hoy quiero hacer presente varias cuestiones que he aprendido a lo largo de estos 3333 días de confinamiento y me arranco ya que la "coquita" ya se me terminó y la sed no cedió y eso que también tome 2 lts de agua, se me hace que mi cuerpo tiene sed de la "mala".

Como dice un buen amigo ¡No venía preparado pero siempre hay sed!

En el día 1 de la contingencia que dicho sea de paso no terminara hasta que la gente haga lo propio o se quede en casa o aplique la sana distancia, no hay forma ni manera de que el estado les deje de decir "esta es la semana del pico de contingencia" si salen a pajarear, a ver que ven y a ver que tocan y después de ver y tocar llevan sus ojos a la cara y ni se hagan.

¿Ya se lavaron las manos?

¡Total! El día uno de la contingencia/confinamiento me tome una foto con toda la actitud, activa alegre y feliz, es más, dije que haría ejercicio y ayer, en el día 3332 de la contingencia "quise" hacer ejercicio y no levante ni 3.5kg en mis brazos, así pasaron los días, las horas, los minutos y las semanas y continuamos viendo como pasamos de 1 caso, 200 casos, 2000 casos, 20000 casos y ahorita que ya casi llegamos a los 200 mil casos y la gente NO entiende que si salen apliquen la SANA o INSANA distancia, el punto es que apliquen el alejarse de conglomeraciones o ya de perdida que si bajan del camión no se lleven las manos a la nariz, boca u ojos y ni se hagan porque vuelve mi pregunta

¿Ya se lavaron las manos?

Llegué al día 1555 del confinamiento, jamás pude quedarme en casa, decidí que si en media contingencia había aplicado la sana distancia ya que NO podía quedarme en casa, necesitaría armarme de algo, que independientemente de aprender a vivir con el miedo como dicen algunos conocidos míos o como digo yo que es aprender a vivir sin miedo y con mucha precaución, así debería seguir en el resto de la contingencia, que como lo dice el dr. Gatell no va a terminar jamás en la vida, si los ciudadanos no siguen las medidas de salud, he insistido, NADIE nos obliga a salir a la calle a besarnos y abrazarnos como una "comuna", pero si lo hacemos, no esperemos que el Estado venga y nos diga "pobrecitos". Volviendo a de lo que me arme, pues me arme de valor y continúe la vida cuan persona común y corriente que NO puede quedarse en casa y tampoco quiere contagiarse a sus seres queridos y fue así que seguí igual, aplicando la sana distancia. Terminó la mentada jornada nacional de sana distancia y llegamos al día número 2777 Y

¡Aaaaaaaaanimas lullú! Empezaron los juegos de todos contra todos y empezamos con la básica y confiable

"el estado nos quiere muertos" "cómo es posible que levanten el confinamiento cuando más enfermos hay"

Sin embargo, en 2777 días de contingencia, jamás entendimos que la jornada y el confinamiento lo único que quería era NO saturar el sistema hospitalario. No era NADIE se enferme, NO era NADIE MUERA, eran NO SALGAN, PARA QUE NO SATUREN EL SISTEMA DE SALUD.

Que hicieron NADA, salieron como locos, salieron como desquiciados, pasamos de 47 mil a casi 200 mil 2 meses y eso dicho sea de paso es un 5% de crecimiento diario, poco o nada a comparación de muchísimas cosas que nos pasan diariamente y nadie les hace caso, digo, ubican la diabetes: sabían que somos el país con mayor cantidad de personas con obesidad y que el 80% de las personas que lamentablemente van a morir o murieron fue por complicaciones y porque creen, así es, por la diabetes, hipertensión, insuficiencia renal y 300 cosas más asociadas a temas de "peso" y no me refiero al billete.

Y de ahí llegamos al día número 3332 o sea ayer, y que paso, sigo aquí, sin síntomas, haciendo mi vida "normal" con la sana distancia, aprendiendo a vivir con cubre bocas, sin abrazar a mis conocidos, sin abrazar a mi madre, sin abrazar a muchas personas por una sola razón.

No sé con quién estuve hace 5 minutos y quiero a mis amigos y familiares VIVOS.

Consejo recomendación: cuando salgas a la calle, piensa en que en tu casa te esperan tus padres, hijos, hermanos, amigos y muy probablemente alguno de ellos o es persona de más de 60 años, tiene obesidad o diabetes y no los quieres ver enfermo de COVID-19 ¿Verdad?

Sabías que: en la calle el virus se encuentra instalado en espacios públicos tales como pasamanos, camiones, bancos y demás, entonces creo que también necesitas saber que SI TE LAVAS LAS MANOS y NO llevas tus manos a cara, ojos, o boca es muy complicado que te contagies, dejando claro algo, para que no te pase nada debes aplicar la SANA DISTANCIA. Por cierto...

¿Ya te lavaste las manos?

¡Aaaaaaaaanimas! ■

Con el cambio no con el retroceso

RICARDO ARTEAGA ANAYA

Morena es un movimiento que hizo historia en todos los aspectos, en tan solo un par de años consiguió su registro como partido político y que ganó un respaldo que ningún otro instituto político había logrado tan rápido, a unos cuantos años de haber obtenido dicho registro conquistó una gran cantidad de diputados y presidencias municipales, posteriormente conquistó la mayoría en el congreso y la Presidencia de la República.

Los primeros representantes populares emanados de morena, jugaron un papel fundamental para consolidar al proyecto como la única opción para la transformación del país, en el Congreso Federal fueron oposición a las reformas estructurales de Peña Nieto, siendo unos cuantos marcaron agenda y fortalecieron al ahora Presidente.

En el 2018, morena tuvo un cambio radical, los candidatos no fueron, en su mayoría, personajes que fueran identificados con los principios de dicho instituto político, actores como Lilly Tellez que eran identificados por representar a sectores e ideologías más conservadoras, pero que jugaron un papel fundamental para agrupar el voto todos los sectores en torno a la figura de Andrés Manuel López Obrador.

La alianza con el Partido Encuentro Social es el mejor ejemplo de ello, un partido de reciente creación y de ideales ultra conservadores, que permitió el respaldo al proyecto de la cuarta transformación de quienes rechazaban el matrimonio igualitario, el aborto y la legalización de la marihuana y que evitó que la derecha representada por el PRI y el Acción Nacional sumara a este sector dentro de sus filas y así se contrarrestó la campaña negra implementada en contra del líder de las izquierdas.

Actualmente la administración de la cuarta transformación es golpeada diariamente por los medios tradicionales y los personajes que durante años disfrutaron las mieles de la corrupción, impunidad y del poder, el objetivo es recuperar dichos beneficios dementando la imagen del actual Presidente y señalando los errores de su administración y de sus funcionarios para que los ciudadanos creamos que fue un error votar por un proyecto de izquierda.

Las elecciones intermedias resultan aún más importantes que el triunfo de López Obrador en el 2018, pues de ellas depende la continuidad o la derrota del proyecto de transformación

del ahora Presidente, de no lograr nuevamente la mayoría en el Congreso se enfrentaría a una oposición sin principios democráticos, cuyo único interés sería el de someter al Ejecutivo Federal a un juicio político, como sucedió en Brasil.

En días pasados, el Presidente del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, del Partido del Trabajo y del Verde Ecologista, anunciaron la intención de llevar a cabo una alianza electoral para las elecciones del 2021, en las que se decidirán diputaciones federales, locales, gubernaturas y presidencias municipales, la continuidad del proyecto de nación dependen del triunfo de morena.

Es comprensible que se busque debilitar a la oposición quitándoles a un aliado tan importante como lo ha sido el verde ecologista, con esta alianza podría obtenerse el triunfo en Estados del sur en los que dicho instituto político ha obtenido triunfos y respaldo considerables, sin embargo, es un partido político que representa a la corrupción e impunidad en el país, uno que fue cómplice del PRI y del PAN incluso en el desafuero de Andrés Manuel López Obrador, un partido cuya alianza representaría el retroceso en la búsqueda de una transformación del país.

Nos encontramos ante un momento coyuntural, las decisiones que se tomen en la actualidad, al menos en cuanto a los partidos políticos, tendrán un impacto en la vida democrática del país, una gran mayoría de mexicanos continúa respaldando e proyecto de la cuarta transformación y en específico al Presidente de la República, algo que no se había visto en años, buscar una alianza con un partido que ha sido cómplice de los gobiernos corruptos trae consigo un rechazo sorprendente no solamente entre la militancia de morena, sino que genera un rechazo de la ciudadanía.

Será capaz de comprenderlo la dirigencia nacional y la clase política emanada de morena o dejarán pasar el sentir de los mexicanos con el objetivo de lograr pequeños triunfos que posteriormente podrían traicionarnos como ya se ha visto en la actualidad o respaldarán el proyecto de nación permitiendo que los más comprometidos con el mismo sean quienes encabezan candidaturas y de esta forma llevar a espacios de representación a personajes comprometidos con el cambio. Una gran mayoría estamos con el cambio, no con el retroceso. ■

Unos años atrás, escribí un cuento sobre un abogado y una hembrista. En realidad, la trama es sencilla: el primero es denunciado por acoso sexual por una de sus empleadas y, al enterarse del proceso en su contra, hace gala de una retórica, desenfadada, en donde afirma que las mujeres son, antes que nada y frente a Dios, máquinas para dar hijos, entes inferiores y dependientes de los varones y quejumbrosas. Por supuesto, la denuncia le obliga confrontarse con otra mujer, la hembrista, quien le acusa de sus acciones y, al mismo tiempo, abusa de su poder para seccionar a varones, a quienes les acusa de ser una plaga y sólo pensar con sus genitales. Al parecer, ambos discuten sobre el papel de los distintos sexos, aunque al final terminar vituperándose, a la manera de la falacia ad hominem. De todos modos, el cuento pone en balanza estos discursos y se concluye, o más bien el narrador, que en ellos hay un grado de violencia, ejercido contra un tercero.

El cuento jamás lo publiqué, a pesar de haber recibido una mención honorífica en un concurso internacional sobre derechos humanos. Compartí algunos fragmentos, pequeños párrafos, en mis redes sociales. ¡Grave error! Muchos de los contactos me tildaron de misógino, clasista y homofóbico —lo interesante es que muchas de esas etiquetas venían de personas progresistas. En ese ajeteo, terminé peleado, o

La separación de los autores (I)

EDUARDO GUTIÉRREZ ESPINOZA

mejor dicho cancelado por quienes me llamaron de una u otra manera, aunque la etiqueta que recuerdo más es la de hipócrita. Tales epítetos me sorprendieron, pues el texto en sí mismo no plantea mi forma de pensar, sino la de esos personajes insufribles, que son modelos: uno la misoginia y la otra la misandria. Esta comparación, a partir de ciertas figuras, muchas de ellas conducidas por la sátira, quizás malograda, que sintetizan la violencia y el desprecio al otro, por el motivo que sea. No pensé escribir alguna defensa exegética del cuento, el hacerlo implicaba darle importancia a las injurias y renunciar a mi texto, que abrió líneas para debatibles.

En estos días, lo destacable es la agresión contra J.K. Rowling, cuya saga más popular tuvo la virtud de acercar a toda una generación a la lectura. Hace unas semanas, escribí un tuit, en el cual ironizaba el concepto de “personas que menstrúan”, el cual tomó de un artículo que ella misma compartió. En éste se opinaba sobre el futuro de las personas transexuales,

posterior a la pandemia del COVID19. Luego, le vinieron críticas y diatribas, incluso de actores que trabajaron en sus proyectos. En general, éstas le describían como una hipócrita y una TERF (Feminista radical trans-excluyente). En su página web, la autora comparte un ensayo exegético, en donde se posiciona política y socialmente, se defiende de los ataques, advierte sus acciones filantrópicas; así como recuerda la violencia y el abuso padecidos. Estos últimos traen a la mesa de discusión también las desigualdades del mundo editorial para las autoras: ella debió esconder su identidad al abreviar su nombre, por sugerencia de su editor.

Las opiniones evidentemente son sobre un tema controversial, el reconocimiento de las personas transexuales, que ha sido motivo, por un lado, de mofa y desprestigio y, por el otro, discutido por expertos y comentaristas, de distintas áreas. Entonces, era esperado que provocaran polémica, más tratándose de una autora con una fuerte presencia pública. Al tomarla

como creadora de una saga infantil y juvenil, en donde sus personajes están relacionadas con valores positivos, tales como la hermandad, la amistad y, en un sentido general, el respeto a la vida, se espera que J.K. Rowling tenga una postura similar a los expuestos en líneas anteriores. Sin embargo, su desacuerdo con ciertos puntos no coincide con lo esperado y, en consecuencia, se la ha convertido en blanco de críticas y diatribas. Al analizar cada uno de sus argumentos, desde una visión externa, alejada de la polémica e incluso estableciendo una distancia, ella no ha desestimado, sino más bien evidenciado una discusión dentro del movimiento feminista: la inclusión en él de las mujeres transexuales y transgéneros. Quienes no las incluyen suelen sugerir que las primeras deben formar su propio movimiento para defender sus derechos humanos y su inclusión.

Por otro lado, los lectores y fans de Harry Potter y Animales fantásticos han visto a la autora como miran a estas sagas, razón por la cual no logran empatar la imagen que tienen con la realidad. El desánimo surgido tras la ruptura de la ilusión recuerda, en cierto modo, al proceso de enamoramiento, aunque esta analogía podría presentar sus fallas. Lo cierto es que no han podido o querido separar a la autora de su obra y las miden o han querido medir bajo unas ideas, que han generado esa ilusión.

En las próximas entradas, se abordará el asunto de la separación de los autores. ■

Charlie Chaplin en 1936, escribió y dirigió “Tiempos Modernos”. Película esa que exhibió el drama de los obreros de Estados Unidos. Hoy en 2020, casi cien años después, tiempos aún más modernos de infortunios, iniquidades, desventuras, crímenes raciales contra George Floyd, Rayshard Brooks y tantos seres humanos con nombres pisoteados e historias truncadas. Hoy se vence pírricamente el espacio sideral, pero no el odio a personas de tez negra y migrantes pobres. Horas de derrota humana. Apremia por ello, la búsqueda del arribo de Otro Tiempo que provenga del futuro, uno venturoso.

El de ahora, tiempo muy moderno venido de ayer, está atravesado de racismo estructural. Racismo arraigado en las policías, las instituciones, que mide con dos varas, una para blancos, y otra para ciudadanos de tez negra y migrantes. Racismo cuyos orígenes se remontan al régimen legal esclavista secundado por la mayoría de sus Padres Fundadores: Jefferson, Washington, Franklin. Se remontan al régimen legal aniquilador de indígenas que repudió el mestizaje étnico y cultural —que sí se dio en latitudes hispanoamericanas regidas por el designio de las Leyes de Indias para sancionar y corregir abusos—.

Regímenes legales de esclavitud y racismo heredados a los Estados Unidos por aquella Inglaterra depredadora, la Pérfida Albión.

Por ello, culpar a Cristóbal Colón del racismo norteamericano es vacilada, humareda de algunos derribando estatuas. Los ingenuosos son confundidos por quienes sí conocen y encubren las causas reales, remotas y próximas, del racismo de antaño y de hoy, atribuyéndolas falsamente a terceros. Colón,

Floyd, Brooks, racismo... Otro tiempo

(primera parte)

MAURO GONZÁLEZ LUNA

genovés descendiente de Eneas, nunca pisó suelo de lo que hoy es Estados Unidos. Los esclavos de tez negra llegaron a Estados Unidos cien años después de la muerte del genovés en 1506. ¿De qué huyen los Estados Unidos? Pregunta virgiliana esa.

Además, italianos, irlandeses, polacos, fueron durante largos años discriminados por su origen católico y étnico. Recuérdese a la India de Gandhi resistiendo al Imperio Británico, no se olvide el genocidio inglés en Kenia en pleno ¡Siglo XX como ejemplos!

Y volviendo a las causas actuales del racismo, es tiempo hoy tempestuoso, provocado por la supremacista insolencia blanca, por el asesinato de George Floyd, de Rayshard Brooks el 13 de junio en Atlanta y de tantas víctimas de crímenes raciales, de odio. Racismo brutal el de los Estados Unidos en el contexto trumpista, inepto para la compasión, competente para el insulto y el odio. El odio racial hecho estructura verbal, narrativa, tendencia, es el disgregador social por excelencia. Sembrarlo a diario, cosecha catástrofes sociales, morales y políticas.

Su genealogía supremacista de raza, imantada a totalitarismos del pasado siglo y de siniestra memoria. Y no se exagera al afirmarlo como lo veremos

más adelante. Una de sus divisas: el espíritu de secta que divide al mundo tajantemente, sin matiz alguno, en buenos y malos, blancos y no blancos, ricos y pobres, sanos y enfermos, nacionales y migrantes pobres, tanto mexicanos como de otras naciones. No es una corriente de pensamiento político, es el anti pensamiento mismo, la sinrazón, aullido de tribu que mata inteligencia y libertad. Trumpismo: contrafigura caricaturesca de política, tristemente emulada en otros países como fórmula perturbadora de dominación de masas.

En contraste, Alemania, la de hoy, libre y pujante, cuenta con defensores institucionales de su Constitución, fundada en el respeto incondicional de la dignidad humana, en teoría y práctica cotidiana. Defensores que vigilan escrupulosamente a grupos y personas con tendencias extremistas estructuradas, racistas, anti migrantes, en lenguaje y hechos.

Los asesinatos de George Floyd y Rayshard Brooks son fruto de un ambiente envenenado por retórica y acción racistas. No son episodios aislados, sino efecto de un mal estructural, actividad coordinada contra los negros que inflige dolor y muerte a lo largo y ancho de Estados Unidos, según

discurso de leyenda pronunciado por una providencial joven de radiante tez negra, Tamika Mallory, cría de águila honrando a Floyd y a los que representa. La orden ejecutiva trumpista reciente es electorera, insuficiente, una aspirina para un mal mortal que exige Otro Tiempo, una toma de conciencia histórica de las injusticias perpetradas, una reparación económica y un desagravio por parte de todo ese país en refundación moral.

El asesinato de George Floyd tiene, además de tragedia humana personal, un hondo simbolismo. Por un lado, atestigua la insolencia y saciedad de un poder decrepito. Por otro, la humillación de un rostro inerme y suplicante al que poco después muere la muerte, taladra conciencias. Y el volcán hace erupción de gritos de guerra justa. Las voces de figuras del deporte, del cine, de Tamika Mallory, retumban en las murallas del racismo como trompetas de un nuevo Jericó.

Y lo que sucede en los Estados Unidos: las protestas con sus violencias propias, no pueden caracterizarse de “delincuencia” como lo pretende el trumpismo puritano y tartufo. Son ellas, las protestas, rescoldos de una revolución moral y jurídica incabada que se gestó hace largo tiempo, y que ahora reverdece. Así lo señalaba en los años sesenta, Thomas Merton, contemplativo trapense norteamericano, al hablar de la “Leyenda de Tucker Caliban”, en su libro, “Seeds of Destruction”.

Y esas protestas con sus luces y sombras, rasgan el letargo y hechizo de lo habitual. Obedecen al hartazgo humano y divino por tanta frustración, injusticia, humillación, abandono, cinismo y saciedad del poder. “Como se desvanece el humo, así se disipan; como se derrite la cera junto al fuego, así perecen los impíos...” ■

▷ RAYUELA

Para epidemias, la del clasismo y malinchismo que nos cargamos en México.

LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

BAJA APROBACIÓN DE AMLO.

El 50 por ciento de los mexicanos está en desacuerdo con el gobierno de **LÓPEZ OBRADOR**, según los resultados del *tracking* que realiza **ROY CAMPOS**, de Consulta Mitofsky. La medición diaria arroja un promedio en el que sólo el 48.9 por ciento de los encuestados aprueban la gestión de **AMLO**. En junio del año pasado, **ANDRÉS MANUEL** gozaba del 62.8 por ciento de aprobación y prácticamente se ha caído 14 puntos porcentuales. Con su retórica y estilo de gobierno, el presidente ha logrado dividir el país. En resumidas cuentas, la mitad lo apoya y la otra lo rechaza.

AHÍ LA LLEVA TELLO.

También Mitofsky midió el desempeño de los gobernadores y ubicó a **ALEJANDRO TELLO** dentro del segmento de los mandatarios con alta calificación. El *góber* zacatecano está ubicado en el lugar 18, con una calificación aprobatoria de 42.9 en el mes de mayo, aumentó 3 puntos en comparación con abril cuando registró 40.3 por ciento. Mientras tanto, se diga lo que se diga, bien que mal ahí la lleva el gobernador.



MORENA, ARRIBA EN DIPUTADOS FEDERALES.

ROY CAMPOS también midió las preferencias electorales rumbo a la renovación de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión. Morena se ubica arriba con el 25.5 por ciento, seguido por el **PAN** con 15.1 por ciento. En tercer sitio los candidatos independientes con 9.7 por ciento y el **PRI** se cae al cuarto sitio con el 6.9 por ciento. Otros partidos registran conjuntamente el

9.4 por ciento y no declaran preferencias el 33.4 por ciento de los encuestados. Morena, a principios de 2020, registró una intención del 31 por ciento y, si bien ha descendido más de 6 puntos en seis meses, lo cierto también es que la oposición no ha crecido. El **PAN** tenía 16 y ahora se mantiene con 15, mientras que el **PRI** arrancó el año con 7 y ahora registra 6.9. ¡Haga sus apuestas!

SIGUE MORENA ARRIBA EN LA GUBERNATURA.

Mitofsky también midió las preferencias de los habitantes de Zacatecas rumbo a la renovación de la gubernatura. Morena encabeza las preferencias con el 23.1 por ciento, seguido por el **PRI** con el 13.3 por ciento. El **PAN** se ubica en tercer sitio con 10.6 por ciento. Los demás partidos 13 por ciento conjuntamente y los indecisos rondan en 39.5 por ciento. Además del alto número de indecisos, también se registra un descenso en las preferencias de todos los partidos. Mientras Morena arrancó 2020 con el 34.4 por ciento, cayó 9 puntos porcentuales en seis meses. El **PRI** tenía en enero 19.9 por ciento y ahora registra el 13.3, más de 6 puntos para este junio; y el **PAN** tuvo un crecimiento marginal, en enero tenía 9.3 por ciento y ahora subió al 10.6 por ciento, es decir, 9 décimas en seis meses.

EL LUNES ABREN LOS GIMNASIOS.

Por fin la autoridad y los propietarios de gimnasios se pusieron de acuerdo y van a abrir, con estrictas medidas y cuidando la sana distancia, la mayoría de los establecimientos que cumplan con las condiciones sanitarias. Así que ya no tendrá pretexto para estar en forma y bajar esas pequeñas llantitas que crecieron durante la cuarentena. A levantarse temprano y a echarle los kilos.

POLITQUERÍA



-SÍ, SÍ... QUÉ FLOJERA ME DAN...



**ALEJANDRO
BRAVO
PÉREZ**

Terapeuta
Existencial-Humanista
Correo: cypesc@gmail.com
FB: Counseling y Terapia
Existencial

El dilema de la postergación

No dejes para el mañana, lo que puedes hacer hoy

El ser humano siempre estará rodeado de incertidumbre y se encontrará en tensión, intentando saber, si debe atreverse, o seguir tal cual está, entregarse a sus impulsos o controlarlos, ceder al placer o al dolor. Pero entre el hecho de arrojar al abismo de la existencia y no abrazar la novedad, al final sólo hay una posibilidad. ¿Cuál? La que se elija. Y aun si su elección puede no parecer la indicada para otros, el hecho de atreverse a elegir lo hace ganarse un poco más.

Para el mundo terapéutico existencial existen diferentes dimensiones de estudio para acercarse a la experiencia. En la dimensión física, conocida como "Unwelt", nos relacionamos con nuestro entorno y con los rincones del mundo natural que nos rodea. Esto incluye los que yacen en nuestro propio cuerpo y el entorno en que nos relacionamos, como lo es el clima o la cercanía que tengamos hacia lo objetos, posiciones materiales, la salud, la enfermedad y la propia mortalidad.

La tensión que existe en estas polaridades propicia una lucha en esta dimensión, la cual radica en la búsqueda del dominio sobre los elementos naturales y la necesidad de acep-

tar las limitaciones de los propios límites naturales. El Movimiento Mexicano de Análisis y Terapia Existencial expresa a este dilema como: "Si busco mi bienestar inmediato, puedo perderme de bienestares mayores a mediano o largo plazo. Pero... Si postergo mi bienestar inmediato, puedo quedarme sin uno y sin el otro".

Y vaya, en estos tiempos de pandemia, ¿quién no se identifica con este dilema?, ¿quién no se siente como el perro de las dos tortas? En lo personal, yo sí. Pero, muchos dirán que debemos fluir con la situación, que es lo correcto dejarse llevar por las aguas del río, pero hasta los cachorros osos pardos aprenden la lección cayéndose en las pequeñas cascadas, asimilando que, en ocasiones, es mejor no dejarse fluir, y que lo correcto, en otras más, es intentar controlarlas.

Entre la lógica y la cordura, entre lo que se quiere y lo que se tiene que dejar de hacer, entre concretar una meta y seguir postergando para el eterno mañana, los límites naturales nos rebasan, sólo para recordarnos que el tiempo aun y sin nosotros continúa. Los sueños pueden ser proyectos que se construyen en base a cons-

tancia y esfuerzo, pero igual se crece aceptando que no siempre se puede cumplir todo lo que una vez se creó la expectativa de querer conseguir. Más valiente es aquel que se atreve a renunciar, incluso lo digo por experiencia propia, se aprende más de las renunciaciones.

**CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ**



**HUGO
RAFAEL
SÁNCHEZ**

Maestro en Juicios Orales.
Especialista en Seguridad
Pública, instructor certificado
en Derechos Humanos por el
CICR.
Contacto:
silverado_hr@hotmail.com

Las instituciones que se van

Ante la amenaza del presidente de desaparecer el Conapred, se ponen en peligro algunas instituciones más; la pregunta es ¿este tipo de instituciones son realmente provechosas?

En tiempos de la Cuarta Transformación, parece resultar muy fácil la desaparición de instituciones con sólo así deseárselo el presidente, sin que nadie contravenga dichos ordenamientos, pero se está dejando de lado un tema muy importante, el análisis a fondo para conocer si ciertas instituciones deberían o no dejar de funcionar, tal es el caso del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred). Tratemos de analizar un poco sobre el trabajo realizado por este organismo y comprender de manera más clara el funcionamiento del mismo.

El Conapred fue creado por la Ley Federal para Prevenir y Eliminar la Discriminación (LFPED), aprobada el 29 de abril de 2003, publicada en el Diario Oficial de la Federación el 11 de junio del mismo año, durante el gobierno del presidente Vicente Fox.

Dicho organismo se encarga de recibir y resolver las quejas por presuntos actos discriminatorios cometidos por particulares o por autoridades federales, a diferencia de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, quienes únicamente investigan los actos de autoridad, no así

entre particulares. Esta entidad cuenta con personalidad jurídica y patrimonio propios, y está sectorizada a la Secretaría de Gobernación. Además, goza de autonomía técnica y de gestión, adopta sus decisiones con plena independencia, y no está subordinado a ninguna autoridad para sus resoluciones en los procedimientos de quejas. (Artículo 16 de la LFPED).

Pero en primer lugar, definamos que es un acto discriminatorio. Éste trata en dar un trato desfavorable o de desprecio inmerecido a determinada persona o grupo de personas, hay grupos humanos que son víctimas de la discriminación todos los días por alguna de sus características físicas o su forma de vida. El origen étnico o nacional, el sexo, la edad, la discapacidad, la condición social o económica, la condición de salud, el embarazo, la lengua, la religión, las opiniones, las preferencias sexuales, el estado civil y otras diferencias pueden ser motivo de distinción, exclusión o restricción de derechos.

**CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ**

Estado32
.com.mx